

proyecto de retirarse de los negocios públicos desde que sabe que esto alegraría a algunas personas. No me retiraré, ha añadido, mientras no me invite a ello el emperador.
Paris 4.—Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100, 84,50; 5 id., 110,50.
Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 22 5/8; idem interior, 00,00; Deuda amortizable exterior, 42,00; Obligaciones Cuba, 472,50.
Consolidados ingleses, 98 13/16.
Ultima hora: 3 por 100 exterior, 21 1/2; idem exterior, 22 9/16; Deuda amortizable exterior, 41 3/4; Obligaciones Cuba, 472,50.

SECCION DE NOTICIAS

Inundaciones.—El caudal de los rios decrece y el temporal parece ya haberse apartado definitivamente de la Peninsula. Los principales partes llegados ayer, y que a continuacion reproducimos, describen sobre todo extragos causados por las inundaciones de estos ultimos dias.
SEVILLA 3 (10,30 noche).—El descenso del Guadalquivir continúa lentamente. Van quedando los muelles descubiertos, pero con una capa de fango. Mañana se irán limpiando si el descenso sigue, lo cual dará trabajo a muchos obreros que están sin colocacion. Las familias pobres se encuentran en situacion muy aflictiva. Se reparten muchas limosnas.
De Mejia dicen que el Genil descendiendo y que la situacion de las familias pobres es muy triste.

SEVILLA 4 (8,30 mañana).—Las aguas, que descienden con rapidez, están ya encanizadas por bajo del muelle. Tiempo despejado, barómetro en alza. De acuerdo con el gobernador, regresa la marineria al arsenal en el tren-carro de esta tarde.
ORRUELA 3 (6,45 tarde).—Ha llegado de Molins el gobernador, a donde le fué preciso ir a pie. Los extragos de la inundacion son considerables. Se han reparado socorros. El Segura descendiendo.
ORRUELA 4 (10 noche).—Quedan visitados y socorridos por el gobernador de la provincia todos los puntos inundados que estaban incomunicados. Las pérdidas son de grandísima consideracion. Los caminos volvíales puede decirse que han desaparecido en una extension de dos leguas. El rio sigue descendiendo.

ARACOSTE 4 (3,20 tarde).—En el pueblo de Joste continúan los hundimientos de terrenos y edificios a causa del temporal. En Recueja la crecida del rio Júcar ha inundado la ribera, ocasionando la ruina del vecindario. El puente que unia los dos barrios de que se compone el pueblo, ha sido arrastrado, dejándolos incomunicados y en la mas deplorable situacion por falta de toda clase de recursos.
CIUDAD-REAL 4 (3 tarde).—Segun participa el alcalde de Arenas de San Juan, en la tarde del 2 fué arrastrado por el gran caudal de aguas del rio Giruela uno de los dos puentes situados en la carretera que pasa por aquella villa. No han ocurrido desgracias personales.

Nos escriben que en la noche del día 31 del pasado, el rio que costea la villa de Guadajolosa (Córdoba), inundó el convento-iglesia del Carmen, llegando las aguas dentro de dicho edificio hasta la altura de dos metros.
Los ayuntamientos de los pueblos que mas han sufrido en las últimas inundaciones, piensan dirigir una exposicion al señor ministro de Hacienda pidiéndole que les condonen las contribuciones e impuestos correspondientes al año económico actual.
Se han concedido 1.000 pesetas del fondo de calamidades a los pueblos inundados de la provincia de Leon, 1.000 a Ganzo de Liria (Orense), 500 al pueblo de Albagá (Sevilla) y 2.000 pesetas para la viuda e hijos del desgraciado que murió víctima de su arrojo al atravesar el rio para suministrar socorros a los habitantes de una choza que habia arriado el rio en la provincia de Córdoba.

Telegrafian de Toledo que restablecida la circulacion de trenes por Castellón a Madrid, es probable que hoy vengan por la vía directa. Los trenes de la línea de Ciudad-Real y Badajoz, que llegan a esta corte por la de Alicante y Valencia, empezarán hoy a hacer el servicio por la directa. La Compania del Norte suscitó desde mañana el tren mixto núm. 4 que llegaba a esta a las 7 de la mañana, y el mixto-correo número 25 que efectuaba su salida a las 8,30 de la noche.

Reuniones para esta noche:
En el Círculo de la Union Mercantil, conferencia del Sr. Vilanova sobre «El comercio prehistórico.» En el Fomento de las Artes, conferencia de D. Pablo Iglesias sobre el «Estado actual de la clase trabajadora.» En los Escolares Veterinarios (Relatores, 25), discusion del tema «Aparato y mecanismo de la vision en la serie animal.» En el Ateneo del Estadio (aula 6 de la Universidad), discusion sobre el tema «Abrazó Enrique VIII el protestantismo por bien propio, 6 por bien de su nacion?» En la Sociedad Escolar Mercantil (Tras Cruces, 2), conferencia del Sr. Gandulla sobre «Necesidad de que adquiera la carrera de comercio la importancia debida.»

Mañana, en la Sociedad Española de Antropología y de Etnografía (Museo del Sr. Velasco), conferencia del Sr. Telles sobre «Relaciones de la antropología con la zoología.»
Los demócratas de Burgos han dirigido ya las invitaciones para el banquete que piensan coigbrar en aquella capital el día 11 de febrero.
Nuestro distinguido amigo el Sr. Moret y Préndergast tiene enferma a una de sus hijas, y esta causa le impedirá dar esta noche su anunciada conferencia en la Institucion Libre de Ensenanza. Mucho deseamos recupere su salud la hija del eminente orador.

Un telegrama expedido anteaer desde Leon daba la triste noticia de que en la tarde de aquel día habian sido víctimas de una explosion de dinamita en la boca Sur del túnel de la Perruca tres personas cuyos nombres no se indicaban, segun decia el despacho telegráfico, por razones especiales.
Telegramas de Busnongo recibidos ayer en centros autorizados, no sólo confirman la noticia, sino que nos permiten dar algunos detalles sobre tan horrible catástrofe.
Hace pocos dias llegó al sitio donde se ha de abrir el llamado túnel de la Perruca Mr. Roitel, súbdito francés, quien habia contratado no há mucho tiempo con la Compania de la Hnea férrea de Asturias, Galicia y Leon la ejecucion de tan importantes obras. Acompañaban a Mr. Roitel, un hijo suyo y varios dependientes.

En la tarde de anteaer, los viajeros se preparaban a hacer algunos ensayos en el túnel valiéndose de la dinamita, y al efecto calentaban algunos cartuchos de esta sustancia explosiva en la chimenea de la casa en que vivian.
Mientras se practicaba esta operacion, Mr. Roitel (quien salió de la casa en direccion de la boca Sur del túnel, distante de allí unos cien metros.
No habian transcurrido dos minutos cuando se oyó una detonacion espantosa. La casa habia saltado por la explosion de los cartuchos de dinamita.
Mr. Roitel (padre) el cajero, y el jefe de mineros quedaron muertos en el acto. Mr. Roitel (hijo) escapó milagrosamente de una muerte cierta por haber salido momentos antes de la casa.
Mr. Roitel era uno de los contratistas de obras pú-

blicas que de mas crédito gozaban en Francia por su actividad, su inteligencia y por los poderosos medios de que disponia para emprender obras de cierta importancia.

Hoy llegará a esta corte el gobernador civil de Zaragoza.

La Gaceta de ayer publica dos importantes proyectos de ley, referente el uno al concurso entre las companias concesionarias de los ferrocarriles de Orense a Vigo y de Ponferrada a la Coruña, y relativo el otro a conceder al gobierno autorizacion para otorgar mediante pública subasta la concesion de líneas de ferrocarril declaradas de servicio general.

Ha fallecido en el Hospital de Italianos de Madrid la malograda Giovannina Ronconi, esposa del Sr. Jorge Ronconi, profesor del Conservatorio de Música de Madrid.

Es muy curiosa esta cita histórica hecha por el señor Bardon en su brindis leído en el banquete de obreros demócratas. Refiérese a un pasaje del griego Estrabon, geógrafo de principios de la era cristiana, en que describe costumbres de la España de entonces:
«Las mujeres de los iberos, dice, muestran en público cada año los productos de su trabajo; un consejo de varones elegidos por sufragio, juzgados y comparados estos productos, premian a los mas sobresalientes.»

«No veis aquí el modelo, observa el Sr. Bardon, de las exposiciones de la industria moderna?»

Disposiciones sobre personal de Guerra: obtienen grado de teniente D. José Gomez Gonzales, y cruz blanca de primera clase el capitán D. Ignacio Chacon y Pedemante y el comandante D. Andrés Martínez Rionda; se concede retiro al capitán de Estado Mayor D. Mariano Belandillo y al subinspector farmacéutico de primera clase D. Antonio Gil y Corres; pasa a Cuba el teniente de artillería D. Manuel Osóset y Rovira.

La Sociedad Central de Arquitectos ha elegido para el ejercicio del presente año la siguiente junta de gobierno:

Presidente, ilmo. Sr. D. Tomás Aranguren; vicepresidente, ilmo. Sr. D. Lorenzo Alvarez y Capra; secretario general, Sr. D. Mariano Belandillo; vicepresidente, Sr. D. José Benedito y Lombia; contador, Sr. D. Federico Inzaghi; Tesorero, Sr. D. Fernando Torricio; bibliotecario, Sr. D. Joaquín Kramer.—Seccion científica.—Presidente, Sr. D. José María Aguilár; secretario, Sr. D. Enrique Fort.—Seccion artística.—Presidente, Sr. D. Luis Cabello y Aso; secretario, Sr. D. Ramiro Amador de los Rios.—Seccion práctica.—Presidente, Sr. D. Félix María Gomez; secretario, Sr. D. Emilio Muñoz.

El señor marqués de Valderrazo reunió anoche a sus amigos políticos.
La reunion fué numerosa, y asistieron a ella varios senadores y diputados fusionistas.

Hablóse de todo, y por consiguiente se trató tambien de política, reflejándose en todos los concurrentes la mas completa calma respecto al desenlace de la actual situacion.

Segun telegrama del gobernador de Málaga, ha sido proclamado diputado provincial por el distrito de Vélez Málaga el candidato ministerial D. Trinidad Santos.

Anoche fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso un hombre que, yendo preso hace pocos dias por la calle de Florida Blanca, se escapó con una herida en la cabeza y otra en la mano derecha que le infirieron sus perseguidores. Despues de hecha la cura, fué puesto a disposicion del juzgado.

Esta noche a pesar del báil del ministro de Méjico, lo habrá tambien en el hotel de los duques de la Torre; a los domingos ha trasladado desde el próximo sus reuniones de los sábados la condesa viuda de Borlanga de Duero; y los tres viernes anteriores a la Cuarentena recibirá asimismo la condesa de Heredia-Spinola.

Mrd. Jaurés ha fijado para su segunda sesion la noche del 17 del actual.
El marqués de Vinent y los duques de Santona no han señalado todavía el día de sus fiestas, que se sabe, sin embargo, que están próximas.

Un robo se efectuó ayer en una taberna de la calle de Atocha, el ladron, aprovechando algun descuido del dueño del establecimiento, metió la mano en el cajon del mostrador y extrajo 2.900 reales. Fueron detenidos un hombre y una mujer como presuntos autores del delito.

Las comisiones de cementerios y de mercados se reunieron ayer en el ayuntamiento. La primera acordó pedir al ayuntamiento autorizacion para contratar la compra de los terrenos para el cementerio del Oeste. En la omision de mercados, el presidente Sr. López Dávila anunció su dimision y su propósito de no concurrir mas a las juntas; la aceptará ó no el señor alcalde.

Los periódicos democrático-progresistas El Manifiesto y La Prensa Moderna publican la siguiente invitacion:
«La comision organizadora del banquete que en honor de D. Manuel Ruiz Zorrilla celebrarán varios amigos en la noche del 8 del actual, avisa a los concurrentes que las puertas del local se abrirán a las siete y el acto comenzará a las ocho. Las personas invitadas a los brindis tendrán el local abierto a las ocho y media. Por ningún concepto se diferirá el comenzar a las horas prefijadas.—Madrid 4 de febrero de 1881.—Daniel Balcázar.—Antonio E. de Arias Diaz.—Joaquín Belandillo.—Martín Vazquez.—Ramon Bastante.»

Llegaron ayer a Madrid el gran duque Nicolás de Rusia, el diputado D. Venancio Gonzalez y la distinguida escritora francesa, condesa de Apraxin, autora de L'ine ou l'autre.

La lancha Joven María naufragó ayer a vista de Castro Urdiales, pereciendo nueve hombres.

Un empleado en la Direccion de Rentas fué acometido ayer tarde de un accidente, y falleció poco despues en la Casa de Socorro del distrito de Buena-Vista.

Hoy se ve ante el tribunal de imprenta la denuncia de Las Nacionalidades.
La Gaceta Universal aparece mañana, cumplida su condena.
El día 12 está la vista de la denuncia de El Siglo Futuro.

El señor fiscal de imprenta ha retirado la denuncia que pesaba sobre La Correspondencia de España.

Las noticias que llegan de Cuba sobre eleccion de interventores de mesas electorales en la Habana, parecen asegurar la victoria a los candidatos conservadores—Bertrán de Rivas y D. Francisco Armas.

Segun La Correspondencia de Cádiz será puesta en libertad donña Baldoquera Larra.

La Lealtad dice, que a últimos del mes pasado penetraron cinco hombres desarmados en la cortijada de los Rivas, situada como a una legua de Albuñol, y robaron sesenta mil reales en metalico, varias alhajas de valor y queparon papeles de obligaciones, pagarés y billetes. Los ladrones comprendieron la fuga.

El dictámen que sobre el proyecto de ley de minas redactó la comision nombrada al efecto, será discutido por el Senado en esta legislatura.

Se han publicado las bases constitutivas de la Union Católica, cuya asociacion, de que será presidente general el cardenal arzobispo de Toledo, tendrá por objeto procurar la union de los católicos que quieran cooperar a los fines religiosos y sociales consignados en la carta dirigida a los obispos, exponiéndoles los propósitos de la Union Católica.

Pueden formar parte de ella cuantos acepten las doctrinas de la Iglesia como las explican y aplican la Santa Sede y los obispos.

Entrar, desde luego, a formar la junta superior directiva, los firmantes de la carta a los prelatos.

La Union Católica establece en una de sus bases que se propone como fines prácticos inmediatos, favorecer el establecimiento ó desarrollo de obras y asociaciones de la propagacion de la fé, dinero de San Pedro, asociacion de católicos, juventud católica, circulos de obreros, socorros a los párrocos y auxilios a las órdenes religiosas y a los obispos para sostener en los seminarios a los jóvenes pobres que siguen la carrera eclesiástica.

En la base octava se hace constar que la Union Católica no responde de los actos ejecutados por ninguno de sus individuos.

Este documento, que va firmado en primer término por el cardenal arzobispo de Toledo, ha sido autorizado por el gobierno en cumplimiento de la ley de Asociaciones, el día 3 del mes corriente.

Los caballos que arrastraban un carruaje particular se desbocaron ayer mañana en la calle de Alcalá. En la carrera destruyó el vehículo algunos árboles y un farol, que quedó derribado. Los caballos siguieron con el juego delantero hasta la Puerta de Alcalá, donde fueron detenidos. El dueño del carruaje quedó dentro de él bastante mal parado; el cocheero se arrojó del pescante antes de que el carruaje chocara, y tambien sufrió una contusion en la cabeza.

Un joven estudiante, natural de Rivadavia (Orense), intentó suicidarse ayer tarde en su casa, calle de Relatores. Parece que desde hace varios dias venia perdiendo en el juego, y visto que se encontraba sin recursos, compró ayer una pistola con 40 rs. que le quedaban, y se disparó una bala en la sien derecha. El juzgado mandó le trasladaran al Hospital Provincial, donde anoche le extrajeron la bala.

CENTENARIO DE CALBERON.—La diputacion provincial y el ayuntamiento se vienen ocupando estos dias de la forma en que dichas corporaciones han de contribuir al festival que se proyecta con motivo del Centenario.

La comision nombrada por la diputacion ha adoptado el acuerdo de dirigir una circular a todas las de España y a los ayuntamientos de la provincia invitándoles a que contribuyan a las fiestas del Centenario; contribuir con una cantidad, que señalará la corporacion, a la suscripcion nacional al efecto abierta; formar en la cabalgata llevando el estandarte de la provincia, al cual seguirá una comitiva compuesta de varios individuos vestidos con trajes de la época, siguiendo a ésta los maderos y representantes de la corporacion y mandando coche de gala, que conservará el turno que se señala a los carruajes, y, por último, hacer una reforma en el pabellon de las ferias, colocando en él el retrato del inmortal poeta.

El ayuntamiento, segun proponen las comisiones, contribuirá al festival publicando un periódico ilustrado con láminas fotográficas, titulado «Madrid a Calderon» y hará como la diputacion.

DIPUTACION PROVINCIAL.—En la sesion de ayer se aprobó el presupuesto adicional que se hallaba sobre la mesa. Unido este presupuesto al vigente resultan cubiertos los gastos, quedando un sobrante de 786 pesetas con 40 céntimos. El déficit que resultaba en el presupuesto ordinario, que se cubre ahora, era de 162.430 pesetas con 52 céntimos, y el total de los gastos asciende a la suma de 6.191.677,63, siendo la de ingresos por todos conceptos 6.169.464,07.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:
Gracia y Justicia.—Ley autorizando al gobierno para que proceda a reformar y publicar la ley de Enjuiciamiento civil, con sujecion a las bases que se expresan.

Real decreto aprobando el adjunto proyecto de reforma de Enjuiciamiento civil, redactado en virtud de la autorizacion concedida al gobierno por la ley de 24 de junio de 1880.

Ulramar.—Real decreto aprobando los estatutos del Banco Español de la isla de Cuba.

Guerra.—Relacion de las cruces del Mérito Militar concedidas a individuos de la clase civil, que han caudado por no haber satisfecho los interesados los derechos establecidos.

Los demócratas históricos de esta capital que aceptan la jefatura del Sr. Pi y Margall, parece que se proponen acudir a las urnas en las próximas elecciones de ayuntamientos.

Domina de tal manera en algunos elementos del partido liberal-conservador la creencia de que se aproxima un cambio de política, que anoche decia un alto funcionario, al que faltan solo cincuenta dias para cumplir dos años en el cargo que hoy ocupa, que crea no poder cumplir aquel plazo.

Sea porque tengan seguridad en los sucesos del porvenir, sea porque realmente así lo crean, los fusionistas aseguran que el en efecto el gobierno se propone presentar en un breve plazo los presupuestos, no sentirán por ello gran pesar las oposiciones ómniscas, pues de esta suerte su situacion, caso de entrar en el poder, sería mas desembarazada y daría mas tiempo para desenvolver el plan político del gabinete fusionista.

Componen la comision del banquete democrático histórico los Sres. Villarar, Nouvilas, Aparicio, Barrios y Suan, los cuales en su calidad de organizadores responderán de cuantos actos ejecuten para llevar a cabo su cometido. Segun parece, el Sr. Pi y Margall no se ha negado a asistir al banquete, por lo menos sin no ha contestado a la invitacion.

Segun la comision nos manifiesta, hasta el día 8 podría recogerse las papeletas para asistir a él en la calle de Santiago, núm. 5, bajo; Meson de Paredes, 20, administracion de rifas; Pizarro, 24, cacharrería, y Leónes, 36, tienda.

Si el gobierno actual llegara a presentar en las Cámaras los presupuestos del año próximo, es seguro que los despendimientos de la mayoría se aumentarían.

Entre algunos diputados ministeriales hay marcado propósito de tratar las cuestiones de Hacienda con completa independencia de la disciplina conservadora, y no sería extraño que bajo una u otra forma renaciera aquella seccion económica que inició en las primeras Cajas de la Restauracion la distension en los debates de los presupuestos.

La combinacion de gobernadores civiles motivada por la dimision del conde de Torá, es un hecho oficial. En esta combinacion figuran los gobiernos de Zaragoza, Coruña, Córdoba, Almería, Huelva y Teruel.

Como anticipamos ayer a nuestros lectores, el diputado cubano Sr. Armiján dirigió al gobierno en la sesion del Congreso algunas preguntas sobre estatutos de la isla de Cuba, preguntas que produjeron los dos incidentes que pueden leerse en el extracto.

Los diputados cubanos que pertenecen al partido

de union constitucional, parece que se propone plantear un debate para tratar varios asuntos económicos de los que se ocupa la hoja-suplemento de La Correspondencia de Cuba.

El ministro de la Gobernacion ha remitido al señor juez del Congreso la hoja que fué leida en la sesion de ayer, para que comience a instruir la oportuna sumaria.

Tambien en Cuba se procedió judicialmente contra el periódico La Correspondencia de Cuba.

Dícese que el Sr. Noodal se propone hacer un viaje a Paris con objeto de celebrar allí alguna conferencia con determinado personaje y tratar de la distension de los promovedores de la Union Católica.

En la discusion del proyecto de bases para la reforma de la ley de Enjuiciamiento civil intervendrán probablemente nuestros respetables amigos los señores Mártos y Moret y Préndergast.

Hé aquí el resumen de las impresiones en las últimas veinticuatro horas.

Como anunciábamos, niegan los ministeriales nuestra noticia de ayer, y un periódico oficioso publica una especie de libelo negándola; la mayor parte de los demás periódicos conservadores liberales guardan completa reserva.

La Correspondencia apela al tiempo; nosotros tambien. Veremos quien tiene razon. Porque nuestros informes, que tenemos por fidedignos para convencer a los que no quieren convencerse, necesitan una confirmacion de las personas que puedan influir en la crisis, y, francamente, no sabemos que sea costumbre expedir a la prensa certificaciones de ese género.

Los ministeriales, mas rebachos de los últimos sobresaltos, volvían a sus primeras afirmaciones, insistiendo de nuevo en que nunca han estado mas seguros que ahora; hasta el punto de poder repetir en la base celebró de La Política buscando una palabra mas expresiva que omninada para ponderar la confianza de que disfrutaban.

Frases que, como todo el mundo recuerda, se dijo tambien en visperas de una crisis.

Una de las razones que alentaban estas confianzas y hacían desmayar a algunos fusionistas, era el observar que el Sr. Cánovas se mostraba ayer mas firme y mas satisfecho.

Suponemos que el día en que el Sr. Cánovas está decidido a retirarse del poder, no ha de ir desahogado ni cariacontecido por esas calles, ni extender una circular notificándose a todo el mundo antes de plantear la crisis de un modo oficial.

Prescindiendo de las seguridades contradictorias que dan sobre la crisis los personajes mas importantes de uno y otro campo, hé aquí condensadas en breves líneas las razones que unos y otros alegan:

Los ministeriales.—Si el gobierno no tuviera la confianza de la Corona, no se necesitaría buscar pretexto ninguno; pues siendo libérrima la régia prerogativa y yendo diariamente los ministros a despachar con S. M., hasta el decreto de menos importancia podría ser motivo para la dimision respetuosa del gabinete.

Los fusionistas.—Con fundamento ó sin él, es lo cierto que existe en el país una gran preocupacion sobre la probabilidad de un cambio de gobierno. La prensa nacional habla de ella, y aun en la extrajera se repite el eco. ¿Qué ha hecho otras veces el Sr. Cánovas en circunstancias parecidas, pero mucho menos abultadas que las presentes?

Se dudaba de la unidad de la mayoría y reclamó el Parlamento un voto de confianza de lo más categórico que se conoce. Había dudas sobre si obtendría la sancion real al ocurrir el conflicto entre dos autoridades de Cataluña, y se apresuró el Presidente del Consejo a proponer a la Corona la separacion del general Préndergast, desvaneciendo así toda duda sobre su vitalidad.

Hoy, la atmósfera está mas cargada y los rumores dan a dichas dudas proporciones desahogadas. ¿Y qué hace el gobierno? Ha retrocedido en la cuestion de los senadores, ha desistido del proyecto de interregno, ha aplazado indefinidamente el paso del Sr. Romero Robledo a la presidencia de la Cámara y rehuye la crisis parcial que haría en caso de tener asegurada larga vida. (No es esto prueba de que el gabinete tiene ses días contados y trata sólo de buscar, no un pretexto, que ese lo tiene todos los días, sino un modo algo de gaer?)

Por nuestra parte, creemos que el Sr. Cánovas no es hombre para prolongar su vida ministerial si su vida, como afirman algunos fusionistas, que sólo se espera su dimision para el cambio de política. Esto sería una situacion no sólo difícil, sino insostenible; por lo tanto, creemos, tenemos la firme conviccion de que cuando el Presidente del Consejo no ha desvanecido torpemente las dudas y las esperanzas de estos quince dias por medio de uno de esos actos inoperables empleados con mucho menor motivo otras veces, es que participa de la opinion de aquellos de sus amigos partidarios declarados del cambio político.

Estas razones, además, coinciden con las noticias que ayer dimos y que hoy seguimos creyendo.

SECCION DE ESPECTACULOS

Anoche se estrenó en el teatro de Madrid un juguete cómico en un acto, titulado Zurandaja. La obra abunda en chistes, y su argumento no carece de variedad, aunque hay en él algunas inverosimilitudes. A la terminacion fué llamado al palco escénico su autor, que resultó ser D. Calixto Navarro, que no se presentó por no hallarse en el teatro.

En la ejecucion se distinguieron la señora Cachet y los Sres. García Marin, Balada y Carrion, quienes obtuvieron merecidos aplausos.

En el teatro Martin continúan representándose La sala de San Baldozar, presentada con todo lujo. En su ejecucion se distinguen las señoras Fernandez y Abel, y los Sres. Sanchez, Espejo, Pardiñas y Azúa.

Mañana domingo habrá dos funciones en el teatro de Apolo. En la de tarde se representará La abadia del Rosario, trabajando las señoras Cortés de Padral y Soterrá Franco. Por la noche La guerra santa.

El tercer concierto dado anoche por Rubinstein en Apolo estuvo tan concurrido y brillante como los anteriores.

Nueva exhibicion de sus portentosas facultades de ejecucion, de su primorosa delicadeza; nueva y continuada ovacion por parte del auditorio, hé aquí todo el concierto.

Los preludios y fugas de Bach, el tema de Faynd, la sonata (ob. 54) de Beethoven, repetida anoche, las composiciones de Schuman, Weber, Chopin, el tema y estudio de Thalberg y el Vals-caprice, de Liszt, hicieron resonar a porfia los bravos y las palmas.

Rubinstein tuvo que presentarse repetidas veces en escena: su orgullo de artista puede quedar satisfecho de la acogida que le ha dispensado el público madrileño.

El lunes se verificará en el teatro de Apolo el beneficio de D. Antonio Povedano. Tomará parte en la representacion artistas del teatro de la Comedia.